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На каком балу мечтают побывать все? О чём лицеисты вспоминают с 

теплотой после зимних каникул? Какие проблемы их волнуют? Новый поэт 

в нашем лицее? Об этих и других важных событиях января мы расскажем в 

нашем новом выпуске! 

Дорогою добра! 

Знаете ли вы, что многие животные сейчас бродят по улицам голодные и замёрзшие? 

Ребята из 5А класса решили не оставлять эту проблему нерешённой. 

"Казанский приют 
бездомных животных в 
посёлке Столбище" 
существует с января 2003г. За 
это время было спасено 
более 500 собак. В приюте 
содержатся животные с 
искалеченными душами и 
телами. Кого-то подобрали 
умирающими на улице, у кого-
то умер или бросил хозяин, 
искалечили подростки…  

У приюта нет 
государственной поддержки и 
богатых спонсоров. Он 
существует только за счет 
небольших пожертвований 
милосердных людей. Этих средств не хватает даже на ежемесячное содержание животных! 

Мы вместе с родителями запускаем старт волонтёрского движения "ТВОРИ ДОБРО"!  
Уже в феврале мы отвезём в приют необходимые вещи: сухой корм, консервы/желе; 
подстилки (ненужные пледы), одноразовые пеленки 60*60, 60*90, металлические миски, 
ошейники, поводки, моющие средства, губки, тряпки, медикаменты (Квамател, Имунофан).       
Сбор необходимых средств организован в кабинете 304. По всем вопросам обращайтесь по 
телефону 89503160164 (Лиля). 

Алиса Шакирова, 5а класс 
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Красивый, грандиозный, сказочный! 
В этом году я впервые побывал на Королевском новогоднем балу, посвященном 

ассамблеям XVII века. Мне посчастливилось танцевать исторические танцы! Более 
подробно читайте об этом в интервью моему однокласснику - Артёму Саргсян. 

 
Как ты попал на  Королевский бал? 
Мне об этом рассказал мой учитель по театральному искусству. 
                                                       Что ты там 

делал? 

Я танцевал 

полонез и польку 

-двойку. 

Понравилось 

ли тебе  там? 

Да, конечно! 

Спасибо моему 
наставнику 

Елене 
Анатольевне 

Гусевой и 
главному 

хореографу 
Артёму 

Сергеевичу 
Тимченко за 
прекрасный 

праздник для 
нас! 

Отвечал Артём Усманов, 4г класс 
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Самый лучший день 

Наша редакция задала вопрос ребятам из клуба «Большая перемена» (далее «БП»): Как вы 
провели зимние каникулы? Встречайте: ученики среднего звена и их рассказы о жизни вне 
школы. 

«Вы любите Новый год? Я очень 
люблю, и для меня это самая волшебная 
ночь в году!! 
И каждый год мы с моим театром "Визт" в ДК 
имени Саид-Галеева выступаем с 
новогодним спектаклем.  

В этом году мы показывали спектакль 
«Снежная Королева». Мне очень нравится 
выступать на сцене, но самое волшебное 
для меня это - радостные, наполненные 
волшебством лица детей после спектакля. В 
эту ночь люди наполняются любовью, 
радостью и верят в волшебство. Помните, 
что волшебство существует!»  

          Никифорова Риана, 5А класс. 

 
«Был Новый год, к нам приезжали 

родственники, а Дед Мороз нашего 
подъезда устроил праздничный салют. 
Новогодние каникулы - это что-то с чем-то, 
волшебство, я всегда жду их, и я буду ждать 
их ещё» (Прохорова Анастасия, 5Г 
класс).  

Её одноклассница Мухамедзянова 
Асель сообщила о том, как 

она с семьёй «каталась на ватрушках в лесу 
и была просто в восторге. Там 
же покатались на снегоходе. Мы все были в 
снегу, и, пока мы ехали домой, пошёл снег и 
было очень красиво». 
 

Абдуллина Софья из 5В класса 
рассказала, что лучший день был, «когда 
ходила на каток со своими друзьями. Мы 
смеялись, играли, показывали друг другу 
новые элементы и хорошо провели время! 
Самая наша любимая игра на льду—это 
паровозик. Мы брали за плечи одного 
человека, а затем за ним строились 
"вагоны" и ехали, а потом мы падали в 
сугроб! Было очень весело!» 

 
 Габидуллин Амир, 7А класс: «Ещё 

один скучный день каникул, но... 
Бззз...Зазвонил телефон, и я посмотрел, кто 
же мне звонит в такую рань. Это оказался 
мой друг-Ильфар. Услышав то, что он 
предлагает, я тут же согласился. 
На улице мы встретились большой группой. 

 Мы ходили по магазинам, шутили, 
вместе над чем-то смеялись, рассказывали 
истории и просто гуляли, вдыхая свежий, 
зимний воздух. Гуляли мы с утра до поздней 
ночи. Я так не хотел уходить! Гуляя с 
весёлой компанией, я и не заметил, как 
сильно я устал и, лишь коснувшись 
подушки, я уснул»  

«В начале моих каникул, написал Айдар 
Каденов из 6К класса, - был Королевский 
бал. Он был незабываемым. Я 
почувствовал себя важным, в какой-то 
степени ответственным. 

  Я чувствовал, что на каникулах мне не 
будет хватать школы, и я пытался 
максимально урвать этот дух школы - этой 
незабываемой, дружной школьной семьи. 
За зимние каникулы я почитал Черчилля, 
дочитал фэнтези (в 445 страниц). Я этим 
сильно горжусь» 

Вот так увлекательно провели свои 
праздничные каникулы наши лицеисты. 
Уверены, что и учебные будни у них 
совершенно нескучные! 

Материалы предоставлены Лилией 
Хамзовной Насибуллиной, наставником 
клуба «БП». 
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PRO проекты. 
 

Скоро все ученики нашего лицея будут сдавать проекты. Нам стало интересно, кто и 
про что пишет. Сегодня я задам вопросы Галиакберовой Камиле, ученице 2В класса. 

Камила, на какую тему твой проект и 
почему? 

Я выбрала тему «Вторая жизнь упаковки». 
Осенью мне мама предложила участвовать в эко-
конкурсе. Там нужно было сделать животное или 
растение из использованной упаковки. 

Наша семья раздельно собирает вторсырьё. У 
меня был большой выбор, из чего собрать поделку. 
Я сделала «Паука», но моя работа не победила, и я 
расстроилась. Тогда мама предложила мне сделать 
из упаковки что-то, что можно использовать дома, и 
эту работу оформить, как проект. 
 Очень интересно, что у тебя получилось? 
Я сделала вазу для цветов. Еще я склеила 
новогоднюю подвеску, и ее повесили на люстру над 
столом. Подвеска получилась красивая, блестящая, 
и гости удивлялись, что я сделала ее сама

А ты полностью все сама придумала и 
сделала? 

Мне помогала мама. Сначала мы искали в 
Интернете, как сделать вазу, но там были вазы из 
бутылок от воды, они не очень устойчивые. Тогда я 
принесла бутылку от средства для мытья посуды. Она более плотная, и ваза получилась 
хорошая. Чтобы она стала красивая, я обмотала ее веревкой. Украшение для вазы мама 
придумала. Донышко маленькой бутылки от воды похоже на цветок. Мама его отрезала, а я 
раскрасила, и получились цветы, которые я наклеила на вазу. Потом мы вырезали белые 
лепестки и наклеили их на крышечки от сока – получились ромашки, а стебли сделали из 
трубочек для коктейля. 

Расскажи, из чего ты сделала блестящую подвеску? 
У нас накопилось много пакетов от семечек и кукурузных палочек. Они с одной стороны 

блестящие, а с другой цветные. Вот из них мы и придумали сделать украшение. В Интернете 
я нашла, как делать игрушки на ёлку из бумаги и делала так, как показано, но из упаковки. 
Только клеить их пришлось горячим клеем, а вместо веревочки я взяла блестящий дождик.    

Получается, что твой проект защищает природу от загрязнения? 
Да, потому что я вместо того, чтобы покупать новые игрушки, сделала их сама из 

вторсырья. Значит, меньше вредного мусора отправится на свалку.  
Надо всем меньше покупать лишних вещей и стараться раздельно собирать мусор, 

чтобы наша планета не превратилась в большую «мусорку». 
      Ты уже оформила свой проект? 
Вот это для меня самое сложное, я ещё плохо печатаю на компьютере, и мне трудно понять, 
как все нужно оформлять. Я буду просить маму мне помочь. 
 
Спасибо тебе, что рассказала про свой интересный проект, желаю тебе удачи! 

Тимур Галиакберов
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«Большая перемена» умеет отдыхать!
 В каникулы было много 

красочных дней, но самым 
лучшим был Новый год. На стене 
ярко сверкали разноцветные 
гирлянды, а в комнате ароматно 
пахло только что 
приготовленными блюдами. Мы 
встречали Новый год с нашей 
большой семьёй. Мы смотрели 
интересные фильмы и ждали 
00:00. И вот пробили куранты, и 
наступил Новый год! Надеюсь, 
что вы тоже отлично провели 
свои зимние каникулы.  

Шарипова Камила, 7г 
 

В зимние каникулы мы ездили в 
санаторий. Мы заселились в 
номер и пошли на обед. Там 
было очень вкусно. 
Потом пошли на каток. Я 
научился хорошо 
кататься на коньках.  

Яфизов Раиль, 5А  
 
       Эти зимние 
каникулы были 
невероятно яркими и 
запоминающимся. В 
декабре я вернулась в 
Казань из лагеря 
«Артек», встретилась с 
друзьями и на следующий день было 
замечательное событие - Королевский бал в 
любимом РИТМе. 
      Следующие дни я проводила с 
друзьями, в теплой компании и приятной 
обстановке. Я считаю, что каникулы очень 
важны, ведь отдых - одна из составляющих 
успеха нашей деятельности. Этот год 
обещает много! 

 Седяева Руслана, 9А 
 

Мой самый счастливый день был, когда я 
поехала гулять со своей собакой и семьей в 
парк. Там была новогодняя атмосфера и 
очень красиво. Я взяла игрушку для собаки 
и маленькую «ватрушку». Там было всё 

заснежено. Я люблю, когда 
кругом белый снег. Мы долго 
гуляли, бегали и веселились. Я 
скатывалась с горки снова и 
снова, а за мной бегала моя 
собака и несколько раз она 
даже скатилась вместе со 
мной. Мы гуляли до тех пор, 
пока у собаки не начали 
мерзнуть лапы, и зашли в кафе 
согреться. Кафе было совсем 

новое, и там было очень атмосферно.  
Ночью мы с мамой смотрели новогодние 

фильмы и не только. Самым удивительным 
то, что мама впервые посмотрела дораму 
(корейский сериал), ведь она никогда 
раньше не хотела смотреть подобное! В 
итоге она посмотрела 16 серий по часу, и ей 
безумно понравилось.  

После этого мы смотрели другой сериал 
во время готовки! А готовили мы чизкейк, и 
он получился вкуснейшим! 
      Я неимоверно люблю зимние каникулы и 
всегда с нетерпением их жду! 

Гортышова Даша 7Д класс 
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Проблемы   - большие и не очень

В школьной жизни ученики сталкиваются с разными трудными ситуациями. Как они 

справляются с ними, а именно, с проблемой №1, узнаем из заметки Рианы Валькаевой 

при участии мамы – Александры Александровны 

Проблема №1. Роль ГДЗ в учёбе. 
Не секрет, что многие ученики сталкиваются с проблемами в выполнении домашнего 

задания. И я тоже не всегда с первого раза могу его выполнить. И тут на помощь приходит 
ГДЗ – готовые домашние задания. 

Конечно, «плюсов» у ГДЗ немало: 

1) Списывая задание внимательно, можно уловить смысл; 
2) Есть возможность получить «5»; 
3) Экономия времени (а потом можно “засесть в телефоне” и играть) 
   Но! «Минусы» у ГДЗ тоже есть: 
1) Чаще всего мы списываем ГДЗ, не думая о смысле; 
2) Учитель знает о существовании ГДЗ, и за одинаковые ответы – всем ученикам 
одинаковые «двойки”; 
3) Учитель дает нам домашнее задание, чтобы закрепить результат, полученный на уроке.  

Мое мнение по поводу готовых домашних заданий (ГДЗ): иногда можно воспользоваться 
ГДЗ как образцом тогда, когда ученика не было на уроке, или он упустил, прослушал или не 
понял. Но лучше включить обучающее видео 
по теме. Там больше информации и пользы 
будет больше. А вообще, я считаю, что нужно 
думать своей головой и мыслить самому. 
 

Проблема №2. Школьная форма, которую 

носят не все лицеисты. 

Ещё осенью Замиль Хамзин 
интересовался у нашего директора 
Галеевой Гульнары Гаппасовны тем, 
почему мы ходим в синей форме, и пишем 
чёрными ручками. Как оказалось всему есть 
свой ответ: 

«Синий цвет – это цвет делового 
человека. Если вы обратите внимание, у 
многих людей в деловых сферах: у 
политиков, бизнесменов, у руководителей – 
костюмы темно синего, черничного цвета. 

А писать чёрным цветом нам диктует 
сама жизнь, чтобы у вас не было стресса. Ребята, принимая участие в ОГЭ, ЕГЭ (это 
государственная итоговая аттестация), а также когда пишут ВПР, олимпиадные задания, 
заполняют бланки ручкой с чернилами черного цвета. Вы уже привыкли писать черной ручкой, 
поэтому для вас это не создаст дополнительных переживаний». 

Есть ещё один вопрос, который мы бы хотели задать директору: можно ли иногда 
использовать электронные учебники на своих планшетах, чтобы не носить тяжёлые рюкзаки 
каждый день? Эту тему мы решили исследовать в следующем выпуске.                                                                                 
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Культурные новости 
Родители наших корреспондентов не остались в стороне и прислали в редакцию 

свои отзывы о событиях января. Видно, что 4г класс активно начал 2023 год - Год 
культурного наследия в Республике Татарстан. 
 
Мы - умельцы, потому что 
вместе с сыном участвовали в городском 
конкурсе поделок на Кремлёвской 
набережной. Наш «Домик с 
секретом» занял 3 место. Мы 
побывали в гостях у Деда Мороза и 
получили приз и подарки!                                       
Николаенко Светлана 
Станиславовна, мама 
Вячеслава 
 
Мы –интеллектуалы, потому что 

 мой сын в этом 
месяце занял 2 

место в шахматном 
турнире и получил II юношеский 
разряд. 

Людмила Викторовна 
Кузнецова, мама Тимура 

Галиакберова 
 
Мы – театралы, потому что 

 
22 января дети и 
родители 4г 
класса побывали 
в Казанском 
академическом 
русском большом 
драматическом 
театре имени 
В.И.Качалова, где 
стали 
свидетелями 
юмористической 
истории про 
Иван-дурака и 
чертей. Нам 
очень понравилось выступление актёров, а время пролетело незаметно»  

Ольга Николаевна Осипова, мама Егора. 
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Творчество объединяет всех! 

Как вы думаете, что общего между двумя абсолютно разными личностями? Это 
Творчество. Оно объединяет интересы больших групп людей. Одни - поют, другие - 
рисуют. Куда завели таланты Руслану Седяеву, и в какой форме творит Софья 
Абдуллина узнаете, если прочитаете нашу заметку.

Что роднее для меня? 

Ты, Отчизна дорогая, 
Лучше нету в мире края! 
Горы, реки и поля, 
Все родное для меня! 
 

Здесь мой город и страна, 
Нет роднее для меня… 

   Всё родное, каждый куст, 
   Ну, и лес совсем не пуст. 

 
Тут природы красоты 
Лучше в мире не найти. 
Что роднее для меня? 
Это РОДИНА моя! 

                  Зимний лес 
Зимний лес – загадок много. 
Тишина кругом… 
          Покрылись ели и берёзы 
          Синим серебром. 
Заснули звери, даже птицы, 
И сразу - тишина… 
          От этого всего  
          Я заворожена. 
Посмотри по сторонам,  
Как красиво здесь… 
         Как прекрасен и хорош 
         Русский зимний лес! 

                            
Из интервью, которое нашей газете 

дала Руслана, мы узнали: «История о том, 
как я попала в «Артек», очень простая и, 
наверное, будет звучать банально. Я 
просто оставила на сайте заявку, 

прикрепив грамоты за свои достижения. В один вечер мне позвонили и сказали, что моя 
заявка принята, и я могу поехать в Артек на эту смену». Руслана считает, что «Артек - это 
место, которое должен посетить каждый, хотя бы один раз в жизни», а больше всего там ей 
понравились экологические лекции. При этом она классно танцует и умеет обучать этому 
других. Очень активная и творческая личность! 

…………………………………………………………………………………………………. 
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